



LÍDER Y COMPAÑERO

El documental Justin Bieber: Our World, que Amazon Prime Video estrena el viernes, mostrará al cantante canadiense más allá de lo musical, anticipó su director.

GENTE



Nobel 2021 FÍSICA
Modelos climáticos
La Academia sueca reconoció a dos expertos en la modelización física del calentamiento global, Syukuro Manabe y Klaus Hasselmann, y al teórico Giorgio Parisi, experto en el desorden en los sistemas complejos. **CULTURA (PÁG. 19)**



MEXICANO ECHA A YANQUIS

Con tres carreras impulsadas, Alex Verdugo colaboró para que Medias Rojas eliminara a los Yanquis en el juego de comodines al inicio de los Playoffs. Boston enfrentará ahora a Tampa Bay en la serie divisional de la Liga Americana. **CANCHA 8**

Llaman al tricolor a respetar acuerdo contra reformas regresivas

Advierte PAN al PRI: alianza está en juego

Rechaza presiones dirigente priista; refrenda postura de revisar iniciativa

CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTÍNEZ

El PAN empujó al PRI a no guardar silencio y definirse contra la reforma eléctrica propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, porque pone en riesgo la alianza opositora. Los tricolores rechazaron las presiones y respondieron: "¿cuál es la prisa?".

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, advirtió que el futuro de la alianza con el PRI y el PRD dependerá del voto de los partidos ante la propuesta presidencial en materia eléctrica.

Jorge Romero, coordinador del PAN, emplazó al PRI a que demuestre en los hechos si se sostiene en la alianza legislativa.

"Una alianza no son los dichos, son los hechos, y estamos al borde de la determinación de los hechos; si en los hechos nos conserváramos como alianza, entendiéndonos lo que significarían los 180 grados de diferencia", planteó Romero.

El coordinador albiázul dijo que su partido va en contra de la iniciativa sin ambigüedades, pues de aprobarse sería un retroceso para el País y tendría un impacto en el aumento de tarifas eléctricas.

"Vamos a votar en contra de la reforma eléctrica constitucional, con claridad. Atenta contra el libre mercado y la libre competitividad, aumenta el control estatal y sabemos que costará más la producción de electricidad para el consumidor final en el recibo", argumentó.

El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, reconoció que la reforma energética será la primera prueba de fuego de la alianza opositora.

"La alianza va a tener una primerísima e importante prueba de fuego de su fortaleza con esto de la reforma energética", sostuvo.

Sin embargo, la dirigencia tricolor dijo que tomará su tiempo para analizar la iniciativa energética, antes de decidir su voto.

SUBEN LOS ÁNIMOS

Coordinadores parlamentarios y líderes partidistas emitieron posicionamientos en torno a la reforma energética de AMLO.



Una alianza no son los dichos, son los hechos, y estamos al borde de la determinación de los hechos.
Jorge Romero, coordinador del PAN



Lo que hemos propuesto es ir a la amplia discusión, no hay prisa, ¿cuál es la prisa?
Alejandro Moreno, presidente del PRI



Si algo les puedo garantizar es que no nos vamos a cansar de invitarlos (al PRI), incluso al PRD.
Ignacio Mier, coordinador de Morena



DEJÁNDOSE QUERER
El Gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, uno de los más cercanos consejeros del dirigente priista Alejandro Moreno, se reunió ayer con la Secretaria de Energía, Rocio Nahle, en el Café La Parroquia de Veracruz. Murat dijo que debe darse la oportunidad a AMLO de presentar la reforma eléctrica e "ir en unidad con el beneficio del país, no de bandos".

Presiona AMLO: ¿Salinas o Cárdenas?

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO
El Presidente Andrés Manuel López Obrador llamó ayer al PRI a definir si seguirá defendiendo la política salinista o retomará los ideales de Lázaro Cárdenas y Adolfo López Mateos, quien nacionalizó la industria eléctrica.

"Ahora que presentamos la iniciativa para fortalecer la Comisión Federal de Electricidad, el PRI tiene una oportunidad para definirse", señaló en la mañana.

"Va a seguir con el salinismo como política o va a retomar el camino del Presidente Cárdenas, del Presidente Adolfo López Mateos, el camino que trazaron estos dos grandes presidentes de México? Vamos a ver qué resuelven".

ladores emitirá su voto", dijo el dirigente.

Además, rechazó que esté en riesgo la alianza con el PAN y el PRD.

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, estimó que la iniciativa energética será analizada después de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación en noviembre, y dijo que su partido está dispuesto a un análisis abierto a la sociedad.

"La ley establece el 15 de noviembre como fecha límite para aprobación de presupuesto; y yo creo que, entre el 12 de noviembre, y antes de que concluya el periodo, estaremos votando en el pleno la reforma a la industria eléctrica", dijo.

La iniciativa fue turnada a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía, que apenas hoy serán integradas para la formalización de un plan de trabajo.

En conferencia, el dirigente tricolor, Alejandro Moreno, y el coordinador parlamentario, Rubén Moreira, dijeron estar dispuestos a escuchar al director de la CFE, Manuel Bartlett, y a la titular de la Secretaría de Energía, Rocio Nahle, así como a los empresarios que se han manifestado en contra de la propuesta presidencial.

"Lo que hemos propuesto es ir a la amplia discusión, no hay prisa, ¿cuál es la prisa? Tenemos el tiempo y el momento, y al PRI nadie lo presiona; como lo dejé muy claro, nosotros vamos a discutir, tenemos que escuchar todas las voces y, en su momento, el PRI con sus legis-

rán para cubrir la demanda de electricidad ya que se requerían inversiones anuales por 87 mil millones de pesos y el presupuesto anual de la CFE en los últimos años ha sido de 45 mil millones de pesos.



DESLAVE

Intensas lluvias provocaron ayer inundaciones y deslaves en la Ribera de Chapala, en Jalisco. Un cerro se deslavó en Ajijic donde hubo 98 viviendas afectadas. En el municipio de Tlajomulco también hubo severas inundaciones.

Cierran por Covid oficinas i de Alcocer y de Gatell!

VICTOR FUENTES

Por incremento de contagios de Covid-19 entre el personal, la Secretaría de Salud (Ssa) del Gobierno federal suspenderá los trámites y procedimientos en tres oficinas, incluidas la de su titular, Jorge Alcocer, y la del subsecretario Hugo López-Gatell.

Lo anterior, según un proyecto de acuerdo publicado ayer por la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), que especifica que la suspensión estará vigente a partir de su publicación en el Diario Oficial, y por lo menos hasta el 18 de octubre.

El cierre aplicará en las oficinas de partes de las Oficinas Directas del Secretario

Alcocer, la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, que encabeza López-Gatell, y la Oficina del Abogado General, que se ubican en la sede central tradicional de la Ssa, en la calle de Lieja en la colonia Juárez, así como en el piso 15 del edificio de Marina Nacional 60.

"En la Secretaría de Salud (...) se han presentado diversos casos confirmados de SARS-CoV2, así como personas que presentan síntomas de dicha enfermedad, situación que ha puesto en riesgo tanto a servidores públicos como al público en general que diariamente acude a realizar trámites, consultas y notificaciones", explica el proyecto Alcocer.

CON SABOR MEXICANO

En la lista 2021 de los 50 mejores restaurantes del mundo se encuentran dos mexicanos:

LOS PRIMEROS DIEZ	
1. Noma (Copenhagen, Dinamarca)	6. Frantzen (Estocolmo, Suecia)
2. Geranium (Copenhagen, Dinamarca)	7. Mado (Lima, Perú)
3. Asador Etxebarri (Atxondo, España)	8. Odette (Singapur)
4. Central (Lima, Perú)	9. PUUOL (CIUDAD DE MÉXICO, MÉXICO)
5. Disfrutar (Barcelona, España)	10. The Chairman (Hong Kong, China)

Y EN EL LUGAR 27:
27. QUINTONIL (CIUDAD DE MÉXICO, MÉXICO)

GENTE 6

SIMULA ESTUDIANTE MISIÓN ESPACIAL

MONTSERRAT PEÑALOZA

TOLUCA.- Acatzin Benitez, un estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de México, simuló una misión espacial durante 10 días aislado en el desierto Mojave de California, Estados Unidos.

El estudiante de Ingeniería Médica probó protocolos de adaptación, salud y seguridad que serían aplicados en una misión a Marte.

En el marco de la semana mundial del espacio 2021, Acatzin Benitez fue parte de una tripulación análoga de astronautas que probaron protocolos de nutrición y condición física durante 10 días.

Su tarea fue evaluar los signos vitales de los astronautas simulados y a través del análisis de la frecuencia cardíaca conocer la adaptación del cuerpo humano ante situaciones de estrés en ambientes hostiles.

CCE: Peligran con reforma 44 mil mdd de inversiones

VERÓNICA GASCON
De aprobarse la reforma eléctrica propuesta por el Gobierno federal, estarían en peligro 44 mil millones de dólares de inversiones realizadas en el sector, advirtió Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Las cámaras que integran el organismo prevén además un incremento de precios en el costo de la electricidad y de los productos al consumidor.

También anticipan posibles apagones por el deterioro de la infraestructura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y violaciones a algunas cláusulas del Tratado con EU y Canadá (T-MEC).

Cálculos del sector indican que el costo de la generación de electricidad de CFE supera a la de los privados; en la primera, el costo del megawatt es de mil 403 pesos y con los privados que dotan de energías renovables es de 406 pesos, mientras que en el grueso de los privados con ciclos combinados es de alrededor de 800 pesos.

